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对于国会本会期结束，受访的人民行动党议员都不感到惊讶，认为这是个例常程序，倒是官委

议员萧锦鸿一听到这个消息，脑海中闪过的第一个念头是：“今年不太可能有大选。” 

议员们都表示对新会期有所期待，他们最关注的是政府如何在第二会期里帮助人民渡过目前的

经济衰退难关。 

交通部兼社青体部高级政务次长张思乐说，目前的经济环境正迅速变化，内阁也刚进行中期改

组，国会宣布结束第一会期，让政府在这个时候重新设定优先推行的计划并检讨政策，是很合

时的。 

他说：“接下来两三年的情况与过去两三年将很不一样，人们也期望看到不一样的政策。” 

议员张有福（白沙—榜鹅集选区）认为国会在中期结束会期，并非不寻常之举，特别是政府此

刻也认为它有必要向人民解释接下来几年的政策和计划。 

而当纳丹总统为国会新会期主持开幕及宣读政府的施政方针演词时，议员将有机会针对政府所

提出的新政策进行辩论，同时提出一些他们认为特别值得关注的事情。 

议员林伟杰医生（三巴旺集选区）则认为当国会开始新的会期时，各个政府国会委员会将有机

会进行重组，让议员熟悉不同领域的政策。 

对于坊间猜测大选可能提早举行，国会在这个时候结束原有会期是否意味着这样的猜测是错误

的，萧锦鸿说：“既然总统将宣读新的施政方针，大选应该不太可能在短期内举行，至少不会

在今年内。” 

不过，大部分受访的行动党议员对此都不愿置评。林伟杰笑说，总理也曾在上一届国会中期宣

布第一会期结束，因此此举作为例常程序的可能性较高。 

议员哈莉玛（裕廊集选区）表示，考虑到当前的局势，选择在这个时候宣布国会第一会期结束，

可能会引起一些揣测，但她认为民众不应解读过深。 

对于政府在新会期的任务，哈莉玛指出由于新加坡到时相信仍还处于金融危机当中，如何应对

经济挑战，同时保持社会凝聚力，相信是政府接下来的两大工作重心。 

“随着经济持续衰退，相信国人还是会对饭碗问题感到担忧。政府如何解决一般国人所担心的

这些问题，相信是人们所关注的。” 

议员李美花（宏茂桥集选区）则希望政府能更密切留意它所推出的经济援助计划是否足够。 



“目前大家关注的是如何克服眼前的经济问题，现在人心惶惶，都担心什么时候会失业。因此，

让人民拥有稳定的工作是政府最重要的任务。” 

鉴于眼前局势不明朗，张有福认为政府此刻向人民解释它将如何克服挑战，至关重要。而在这

不稳定的时刻，政府更必须展现领导力，以说服人民接受政府接下来所必须采取的行动，以带

领人民渡过难关。 

受访学者： 会期结束非常及时 

受访的学者也认为政府此时宣布国会本会期结束非常及时，而纳丹总统在为新会期主持开幕时

所发表的施政方针演说，也可向国外投资者注入信心。 

新加坡管理大学法律系助理教授陈庆文认为，由于自政府宣布财政预算案之后，国际经济环境

已出现新的变化，因此国会此时宣布开始新的会期，以便政府重新思考施政方针的焦点，是非

常及时的。这将让政府能专注厘清下来的优先政策。 

他指出，虽然大多数的民众可能并不了解国会结束会期的意义何在，但是总统在新会期开幕时

所发表的施政方针演说，将能抓住民众的视线，并向外国投资者重新注入信心。 

政策研究院高级研究员许林珠博士则指出，美国总统奥巴马上台后已经几个月了，但从美国传

出来的好消息并不是很多。“我们正面对非一般的挑战，政府将利用国会开始新会期的机会，

调整应付经济的全盘政策。” 

既然总统将宣读新的施政方针，大选应该不太可能在短期内举行，至少不会在今年内。——官

委议员萧锦鸿 

国会在中期结束会期并非不寻常，特别是政府此刻也认为有必要向人民解释接下来几年的政策

和计划。——议员张有福（白沙—榜鹅集选区） 

总理也曾在上一届国会中期宣布第一会期结束，因此此举作为例常程序的可能性较高。 

——议员林伟杰医生（三巴旺集选区） 

考虑到当前局势，选择在这个时候宣布国会会期结束，可能会引起一些揣测，但民众不应解读

过深。 

——议员哈莉玛（裕廊集选区） 


